

LECTURA DE LA MEMORIA DEL CURSO ACADÉMICO 2006/2007

SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO DE CANARIAS.

SRA. CONSEJERA DE EDUCACIÓN, UNIVERSIDADES, CULTURA Y DEPORTES.

SR. RECTOR MAGNÍFICO DE LA UNIVERSIDAD DE LAS PALMAS G. CANARIA.

SR. RECTOR MAGNÍFICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA LAGUNA.

SR. PRESIDENTE DEL CONSEJO SOCIAL.

MIEMBROS DE LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA.

SEÑORAS Y SEÑORES.

Este solemne acto de apertura del curso académico 2007/2008 que hoy tiene lugar nos brinda la oportunidad de cumplir con lo que es el deber de todo Rector y su equipo de gobierno en una Universidad: rendir cuentas de lo realizado durante el curso académico anterior ante la comunidad universitaria y, al tiempo, ante toda la sociedad en su conjunto.

Me corresponde, por el turno de los oficios, dar lectura de la Memoria del Curso Académico 2006/2007 de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, si bien en este caso esta tradicional tarea del Secretario General de una Universidad tiene tintes peculiares, al convertirme en relatora de algo de lo que no hemos sido, en buena parte, protagonistas. Pero esto es, sin duda, un ejemplo de que la Universidad es una institución intemporal y universal en la que los protagonistas somos todos y todos somos personajes, igualmente importantes e imprescindibles, de la misma obra.

En efecto, la obra universitaria no puede entenderse sin su referencia al grupo humano que la sostiene e interpreta desde una triple dimensión: sus estudiantes, su personal de administración y servicios y su profesorado. Sirvan estas palabras para agradecer a todos ellos el encomiable esfuerzo realizado y su tesón para lograr mejorar nuestra Universidad.

Una Universidad por la que, durante el curso académico que hoy finaliza, han pasado 21.004 estudiantes de pregrado y que, acompañando a los nuevos tiempos, ha

contado con un total de 639 alumnos matriculados en la Universidad virtual, a través de la Estructura de Teleformación, que junto a las anteriores titulaciones de Turismo, Magisterio y Psicopedagogía en segundo ciclo, ha ofertado durante el curso 2006/2007 dos nuevas carreras, Trabajo Social y Relaciones Laborales.

Por su parte, hemos contado también con 840 alumnos en tercer ciclo, llegando a obtener el título de doctor, merced a la lectura y defensa de sus tesis, un total de 68 doctores, lo que supone un incremento de nuevos doctores del 38% respecto del año anterior.

Junto a ellos, y con el mismo entusiasmo que el resto de estudiantes, hemos contado con cerca de 500 alumnos en el programa de formación para mayores de 55 años “Peritia et Doctrina”, que el curso académico 2006/2007 culminó su séptima promoción.

Como referente de que nuestra Universidad es una Universidad abierta al resto del mundo, dentro del Programa Sócrates/Erasmus hemos recibido 519 estudiantes extranjeros, al tiempo que enviamos 410. Por el Programa SICUE/Séneca hemos recibido 121 estudiantes de universidades españolas –un 31% más que la edición anterior- y obtuvieron beca Séneca 126 estudiantes de nuestra Universidad, lo que supone un 34% más que en la convocatoria de 2005. Por último, en el nuevo Programa de América Latina-EEUU hemos recibido 10 y enviado 45 estudiantes.

En este ámbito la Univesidad de Las Palmas de Gran Canaria, durante el curso 2006/2007, ha firmado convenios marco y específicos de intercambio de estudiantes con reconocimiento académico con más de una decena de Universidades de EEUU y América Latina.

La Universidad es también consciente de que la apuesta por complementar y dinamizar la vida académica de los alumnos no puede llevarse a cabo sin una política de becas real y universal. El importe total de las becas y ayudas concedidas a nuestros alumnos durante este periodo, ascendió a 20.531.607 euros, lo que supone un aumento

de un 65,7% respecto del año anterior. En total fueron beneficiados 12.477 estudiantes, lo que se traduce en un incremento porcentual del 34.6.

Asimismo y con la finalidad de combinar la adquisición de conocimientos con el ejercicio profesional y estrechar las relaciones de la Universidad con el mundo laboral y empresarial, la Unidad de Cooperación Educativa y Fomento del Empleo, centro gestionado por la Fundación Universitaria, ha concertado prácticas para un número de 1.559 estudiantes, realizadas en 738 empresas e instituciones. En este campo, las prácticas internacionales, a través del Programa Leonardo Da Vinci de la Comisión Europea, se han visto incrementadas en 35 nuevas becas a estudiantes, además de 40 a recién titulados.

En cuanto al profesorado, la plantilla docente e investigadora asciende a un total de 1.565 profesores, de los cuales 886 pertenecen a los cuerpos docentes universitarios y 679 son funcionarios interinos o contratados. Cabe destacar el incremento de Profesores Contratados Doctores en un 136%, así como de los Profesores Contratados Colaboradores -casi en un 700%- a consecuencia de la conversión de los antiguos Profesores a Tiempo Completo en las nuevas figuras laborales previstas en la vigente Ley Orgánica de Universidades.

Por su parte, el número de Becarios de Investigación adscritos a nuestra Universidad suma un total de 95, siendo 31 de ellos de la propia Universidad, 27 de la Comunidad Autónoma de Canarias, 20 del Cabildo Insular de Gran Canaria y 17 del Ministerio de Educación y Ciencia, contando, a través del Programa Ramón y Cajal, con cinco becarios investigadores más.

En este campo, el de la investigación, la ULPGC es plenamente consciente de la necesidad de potenciar la investigación, el desarrollo y la innovación, habiendo continuado con la concesión de ayudas del Plan de Formación para el Personal Investigador y la consolidación de casi un centenar y medio de grupos de investigación.

Cabe reseñar que, dentro de los proyectos gestionados por la Unidad de Gestión de la Investigación, se han incrementado los proyectos de investigación concedidos a los distintos Departamentos e Institutos Universitarios, contando en la actualidad con 286 proyectos de investigación vigentes, de los cuales 110 son financiados por el Gobierno Central a través de distintos ministerios; 127 por el Gobierno de Canarias; 35 por la propia Universidad; 10 por la Unión Europea y 4 por otras entidades.

La calidad en la investigación y la docencia viene necesariamente de la mano de un óptimo servicio, de entre otras unidades, de la Biblioteca Universitaria. Así, la actividad de la Biblioteca Universitaria se ha dirigido a dar cumplimiento a los objetivos establecidos en el Plan Estratégico 2005-2007, surgido como consecuencia del proceso de evaluación e inspirado en el Plan Estratégico Institucional, buscando de forma especial su adaptación al Espacio Europeo de Enseñanza Superior.

En el ámbito de las relaciones internacionales nos enorgullece que de nuevo la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria haya superado satisfactoriamente la auditoría que, sobre movilidad de profesores y estudiantes del curso 2005/2006, realizó la Agencia Nacional Erasmus, habiéndose renovado la Carta Universitaria que nos acredita para continuar con las acciones Erasmus.

Igualmente, cabe destacar la institucionalización, en septiembre de 2006, del Centro Universitario de Cooperación Internacional para el Desarrollo, como centro de gestión mixta entre la ULPGC y la Fundación Universitaria de Las Palmas. El objetivo del CUCID es promocionar las acciones de voluntariado por parte de la comunidad universitaria y de los jóvenes canarios, así como potenciar y canalizar las acciones de cooperación internacional para el desarrollo en el ámbito universitario y empresarial. Desde su nacimiento se han materializado siete proyectos de cooperación internacional para el desarrollo por un importe superior a las 400.000 euros.

En los últimos meses, además, la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria lidera el Proyecto Europeo “Gestión y Administración de Servicios de Relaciones Internacionales Universitarias”, en el que participan 19 universidades de 6 países, y

además, como líder de la red UNAMUNO de Universidades de la Macaronesia, financiada en el cotexto de Interreg IIB, nuestra Universidad ha promovido un nuevo proyecto cofinanciado por la Unión Europea, para la extensión de dicha red a todas las universidades ultraperiféricas europeas, incluyendo las universidades francesas de Antilla-Guayana y de La Reunión.

Del mismo modo y desde el entendimiento de que la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria debe ser motor de acercamiento hacia África para la promoción de la cultura y el desarrollo en aquél continente, desde la Dirección General de Relaciones con África del Gobierno de Canarias y a través de diversas becas gestionadas por el CUCID, se viene apoyando la inserción de titulados universitarios en las Oficinas Técnicas de Cooperación Internacional, así como en oficinas de organismos canarios en el continente africano, aportando una formación directa y una experiencia laboral esencial en el campo de la Cooperación al Desarrollo.

En este ámbito, la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria ha firmado en el pasado mes de junio un Convenio Marco con la Casa África para el desarrollo de programas de actuación conjunta de carácter académico y de investigación.

Nuestra Universidad igualmente mantiene un decidido compromiso con la producción, promoción y difusión de la Cultura –elemento integrador de distintas sensibilidades, no sólo de la comunidad universitaria sino de la sociedad en su conjunto-. De ahí, que con la finalidad de posibilitar una formación complementaria e integral del universitario, se haya consolidado y aumentado la oferta de los cursos de extensión universitaria y actividades culturales a través de las distintas Aulas Culturales de nuestra Universidad, como son el Aula Manuel Alemán; el Aula de Diáspora y Mestizaje; el Aula de la Mujer; el Aula de Cine; o el Aula de Humor, entre otras.

El compromiso de nuestra Universidad con la música y la cultura plástica se ha traducido en una ingente actividad de música en vivo en nuestro Paraninfo y en casi una decena de exposiciones de obra pictórica y de escultura en las diversas instalaciones de nuestra Universidad. Hemos de destacar la consolidación del Premio de Creación

Multimedia “Blas Cabera”, así como del Premio de Narrativa Corta “Hermanos Millares Cubas” y el Premio de Poesía “Saulo Torón”, todos ellos en colaboración con el Consejo Social y que en su convocatoria de 2007 han sido todo un éxito, no sólo por el número de participantes, sino también por la calidad de los trabajos.

Además, en el curso académico que hoy finaliza, también se han potenciado las actividades en el periodo estival a través de una destacada presencia en la Universidad de Verano de Maspalomas, en el Aula Universitaria de Verano de Agaete y en las Universidades de Verano de Lanzarote y de la Gomera.

Concluyo ya esta apretada síntesis de la memoria de nuestra Universidad durante el curso académico 2006/2007, pero no quisiera hacerlo sin un reconocimiento expreso al colectivo sin el cual todo lo hecho no hubiera podido llevarse a cabo: nuestro Personal de Administración y Servicios, 802 compañeros que día a día ayudan a que todo sea un poco más sencillo y a hacer de la Universidad de las Palmas de Gran Canaria una Universidad de calidad, dinámica, comprometida y solidaria, en magníficas condiciones para afrontar los retos que nos aguardan en el nuevo curso académico.

A ellos, a todos los miembros de la comunidad universitaria y a quienes nos acompañan en este acto, muchísimas gracias.

